

Personen hältet, so hoch angeschrieben stehen; so nehmen dies als eine höchstwichtige Warnung an. Moses billigte folglich die Bitte der Frauenzimmer, und traf ein Mittel, sie weder mit abschläglicher Antwort von sich gehen zu lassen, noch sie mit den Männern, die alle Gefährlichkeiten versucht hatten, auf gleichen Fuß zu setzen; er gab diesen die Ländereien als Belohnungen ihrer tapfern Thaten, jenen aber als eine Verehrung, welches er deutlich durch die Ausdrücke, derer er sich bediente, anzeigen, indem er es ein Geschenk und nicht eine Vergeltung nennt. Denn diese erhält man, wenn man ein Recht dazu hat, keine aber aus Gnaden.

Nachdem er den Wäysen gehörige Antwort ertheilet hatte, so machte er ein allgemeines Gesetz von der Erbfolge. Zuerst rief er die Söhne zu dem väterlichen Erbe, in Ermangelung dieser die Töchter; denen er die Erbschaft nicht als ein ihnen zuständiges und angehöriges Gut, sondern gleichsam als ein fremdes und von ihnen trennbares Stücke zuerkannte; eben wie der Schmuck mit der Per-